

Textes dans le bulletin de l'association Ferdinand Gonseth

En lien avec la conférence faite le 9 décembre 2015 par Gilles Cohen-Tannoudji, il est intéressant de lire le bulletin 162 de l'association Ferdinand Gonseth (voir lien ci-dessous en fin de texte)

Parmi les aspects notables des deux articles de ce bulletin, et à travers le vocabulaire qui reste parfois compliqué, on peut noter:

- **La mention claire du rôle de l'intuition** au sein de la méthodologie de Gonseth.

- **La réflexion sur les valeurs morales**, et la notion de "sujet responsable" (p.6)

- L'affirmation, en note p.8, que "**philosophie et science ne traitent pas de deux réalités différentes**" ! Il y a là une différence avec la science cartésienne dont parlait Jean-Luc Marion.

- L'élargissement, qui est pour moi une nouveauté complète, de la méthode de Gonseth aux **projets** (architecture ou autre), avec les belles réflexions morales qui là aussi l'accompagnent (pp.9 et suivantes).

Mais également, et c'est tout à fait autre chose peut-être, à **l'interaction entre des usagers et un certain "produit"** (l'architecture, dans l'exemple): cette interaction, y compris les interactions entre usagers, étant un "engagement" au sens de Gonseth - mais peut-être ai-je mal compris.

- Enfin quelques réflexions sur l'application des méthodes de Gonseth en **sciences humaines** (notamment p.18).

Voir les pages extraites du bulletin en

<http://www.plestang.com/docs/Bulletin-Gonseth-avec-encadres.pdf>

Le site de l'Association Ferdinand Gonseth est en <http://afg.logma.ch> .

Retour au dossier "Foi et Culture Scientifique": <http://www.plestang.com/fcs/>